

El escritor ermuarra Txabi Arnal publica 'Tatxani magoaren azken trukoa'

Esta obra escrita junto a Edu Zelaieta, para la población de entre 8 y 10 años, se podrá encontrar este fin de semana en la Feria de Durango

AINHOA LASUEN

ERMUA. El escritor ermuarra, Txabi Arnal, ha publicado su último libro escrito junto a Edu Zelaieta y la ilustradora Zuriñe Agirre, titulado 'Tatxani handiaren azken trukoa' (Editorial Elkar).

Además de en las librerías, esta obra se podrá conocer también en la Feria del Libro y Disco Vasco de Durango (del 4 al 8 de diciembre), en la que acompañará a otro de los libros de ambos escritores, recientemente publicado, 'Berta Berezi' (Editorial Erein).

'Tatxani magoaren azken trukoa' está dirigido a la población infantil de entre 8 y 10 años y cuenta dos historias paralelas, que aprovechan la magia del mago para confluir, ya que comparten personaje. Por un lado, se puede disfrutar con la historia de la vida real y, por otra parte, con la narración paralela que sucede al otro lado: el espacio mágico del sombrero de Tatxani.

La historia comienza el día que Tatxani va a presentar su gran actuación. Tiene el teatro a rebozar, hay mucha expectación y han venido a verle desde la Asociación de Magos. Resulta que las cosas no salen como él quería. Hay un conejo que se mete en el sombrero y que no va a volver nunca, se va a quedar en el lado mágico, y a partir de ese momento confluyen las dos historias que afectan de manera directa a Tatxani.

Estos dos mundos se represen-



Txabi Arnal (drcha.) y Edu Zelaieta juegan a hacer magia en la promoción de su libro. P.F. DE GAMBOA SISTERS

tan de un modo peculiar en el libro. A través del texto, de las imágenes, la grafía y el tipo de letra, la lectura pasa de un capítulo a otro y de un lado al otro del sombrero.

«Aparte del tipo de letra, para diferenciar los dos mundos, las imágenes muestran dos realidades diferentes, con efectos que ayudan al lector o lectora a situarse en el mundo real o el mundo mágico. Por eso en este libro, además de una divertida historia se puede destacar el trabajo de grafía y maquetación», explica Arnal.

Como suele ser habitual en los trabajos del escritor ermuarra, «el final es con traca, con colorines y ruidos», adelanta.

'Tatxani handiaren azken

trukoa' es la tercera obra que escriben de forma conjunta Edu y Txabi. Su primer libro en común fue 'Torlojuak'.

Escribir a cuatro manos

La escritura «a cuatro manos» es, sin duda, complicada, aunque Arnal confiesa que «una vez más trabajar junto a Edu es un placer. Antes de ponernos a escribir hablamos muchísimo de cómo queremos que sean los personajes, la historia... No es algo que suceda de manera mágica como pasa en Tatxani. Hay mucho diálogo, negociación previa, consenso, porque los dos debemos ir en la misma dirección y que no surja ningún problema una vez que nos ponemos a escribir».

Pese a que ambos autores dis-

frutan con las presentaciones en vivo de sus libros «porque el contacto directo con los niños y niñas es muy agradecido», en esta edición de la Feria de Durango, no será posible. Aunque en este aspecto también hay luces y sombras, ya que Txabi asegura que «a la presentación de obras infantiles algunos padres y madres no le dan la importancia, incluso la dignidad, de la presentación de una obra para adultos. Además de contar una historia también nos gusta contar el proceso formativo, cómo surgió la idea y desgraciadamente no solemos tener esas oportunidades», algo que echa de menos este autor y profesor de Literatura Infantil y Juvenil en la Universidad del País Vasco en Vitoria.

La piscina de Ermua reserva un espacio para uso familiar los fines de semana

A. LASUEN

ERMUA. El Área de Deportes del Ayuntamiento de Ermua convertirá la piscina del polideportivo municipal en una divertida zona de juegos de uso libre para toda la familia.

Durante los fines de semana, la mitad de la piscina grande se reservará para jugar con los materiales que están disponibles en las propias instalaciones, tales como anillas, tablas, balones, canastas y churros.

Este nuevo servicio del polideportivo municipal para disfrutar en familia se podrá utilizar los sábados por la tarde, en horario de 16.00 a 20.00 horas, y los domingos y días festivos, de 9.00 a 13.30 horas y de 16.00 a 20.00 horas.

TORNEO DE AMISTOSOS DE BALONCESTO

Se disputarán el lunes por la mañana

A. L. O. El Ermua Basket ha organizado para el próximo lunes, día 6, en el polideportivo municipal, un torneo de varios partidos amistosos de baloncesto en categoría cadete y junior. El primer partido lo disputarán el Tabirako Baqué (Durango) y el EFIK ISB (Azpeitia), de categoría cadete, a partir de las 10.00 horas. El segundo partido contará con los equipos junior de Tabirako Baqué y ZAST Zarautz KE. Comenzará a las 12.00 h.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2			
Cazafantasmas: Más allá	17.00	19.45	22.30
La casa Gucci		19.30	22.30
La hija	17.00	19.45	22.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n	
Spencer	19.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora,	
13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	

SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*,	

16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue-Azkue (Toribio Etxeberria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izpizua (Ibarkurutze kalea, 7).

DEBA

El Amaikak Bat quiere ganar hoy en Oiartzun para salir de los últimos puestos de la tabla

El regional femenino visita al Ostadar tras su importante victoria ante el Urnieta

ANDER SALEGI

DEBA. No se puede calificar como buena la última jornada de los equipos del Amaikak Bat ya que hubo una victoria, tres empates y cinco derrotas, aunque es cierto que la victoria del regional femenino fue muy importante. Este fin de semana se jugarán dos partidos en Errota Zar.

Derrota en casa del regional de honor en el derbi ante el Mutriku (1-2), en un partido marcado por las inclemencias meteorológicas y el mal estado del terreno de juego. El Amaikak Bat no fue capaz de dar continuidad a la victoria de la semana pasada en Oñate frente al Aloña Mendi, y dos meses después volvía a caer derrotado en Errotazar, donde no perdía desde septiembre, allá por la jornada 3. El desarrollo de la primera mitad fue de gran igualdad en cuanto a juego y ocasiones de gol, en un campo que se encontraba totalmente encharcado por los continuos aguaceros que cayeron durante todo el día. El partido estuvo nivelado en cuanto a juego y ocasiones, el Amaika no fue menos que su rival, de hecho, pronto se pudo adelantar en el marcador con un tiro cruzado de Endika que se marchó fuera. Sin embargo, el Mutriku se adelantó en el marcador antes del descanso, además, lo hizo por partida doble, en dos acciones a balón parado en las cuales tanto la defensa como el arquero del Amaika pudieron hacer algo más. El primer gol fue en una falta lejana en la que el guardameta debarra no acertó a bloquear el esférico y los atacantes mutrikuarras se aprovecharon de ello. El segundo gol fue de penalti, tras unas manos dentro del área en un córner. Con 0-2 y el partido cuesta arriba para el Amaika se llegó al descanso.

En el segundo tiempo las fuertes lluvias siguieron encharcando el terreno de juego, lo cual suponía una dificultad más para los debarra, a los que se les hacía difícil combinar sin que el balón se frenara en los numerosos charcos. Aun así, el Amaika no bajó los brazos y puso todo el empeño para intentar voltear el marcador. El colegiado anuló un buen gol de cabeza de Aznal en un dudoso fuera de juego. El equipo debarra apretó hasta el final y a falta de



El regional femenino ganó y sale de su mala racha.



Maren marcó dos goles en el infantil.

pocos minutos para el final consiguió recortar distancias en el marcador con un buen cabezazo de Ander Arregi en un córner botado por Gaizka Iribar. En el descuento Markel Aznal tuvo en sus botas el empate en una gran ocasión en la que el portero del Mutriku acertó a detener el disparo a bocajarro del ariete debarra.

El siguiente reto para el Amaikak Bat es ganar hoy a las 12.00 en Oiartzun, con la idea de abandonar los últimos puestos de la clasificación, ya que una victoria le permitiría superar a su rival, situado en el puesto 13 con dos puntos más que los debarra.

Otras categorías

El regional femenino sumó una importante victoria ante el Urnieta (2-1). Hoy se desplazarán a

Lasarte para jugar contra el Ostadar a partir de las 12.00 horas.

El juvenil de honor perdió por la mínima (0-1) contra el Lagun Onak. Mañana se desplazará a Azkoitia para enfrentarse al Anaitasuna, a partir de las 12.30 horas.

El cadete de honor empató a uno contra el Aretxabaleta. Hoy a las 16.00 horas se enfrentará al Lagun Onak en Errota Zar. El primer cadete perdió 3-0 contra el Lagun Onak. Hoy a las 16.30 en el campo de San Miguel se vivirá un derbi entre el Burumendi y el Amaikak Bat. El cadete femenino perdió 3-1 contra el Aloña Mendi en Oñati. Hoy a las 16.00 jugará en Errota Zar contra el Leintz Arizmendi.

Los equipos infantiles descansarán con motivo del Puente de la Constitución. El infantil de honor perdió 7-1 contra el Eibar. El infantil txiki empató a dos contra el Añorga. En el partido del infantil femenino hubo muchos goles. 4-4. Las debarra comenzaron perdiendo, Malen igualó el encuentro con un buen gol. Después el Danena se puso 1-3, empataron las debarra con goles de Jare y Maren. Se pusieron otra vez por delante las visitantes en el marcador, pero al final tanta lucha y no dar el partido por perdido hizo que las debarra empataran el encuentro en el tramo final, gracias a un gol de Maren.

Reunión

Mañana a las 12.00 horas en la Sacristía de la Iglesia Santa María de Deba se ha convocado una reunión abierta a todo el público. El tema a tratar será los traslados del cementerio de Amillaga.

ONDARROA

Unas obras mejorarán la calidad del agua en la zona de Gorozika

Invertirán casi 180.000 con el objetivo de evitar los problemas de turbidez

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Ondarroa acogerá obras para mejorar la calidad del agua potable. De cara a evitar los problemas de turbidez del agua que llega a las viviendas se renovará un filtro de arena del surtidor de Gorozika. Invertirán casi 180.000 euros en las obras.

Así, el Consorcio de Aguas Bilbao Bizkaia ha mostrado su intención de mejorar la calidad del agua que llega a las viviendas de Ondarroa, para lo que se introducirán mejoras en el suministro de agua. Según han precisado, se va a proceder a la renovación del filtro de arena número 4 del surtidor del barrio de Gorozika para el tratamiento del agua potable. El Consorcio invertirá casi 180.000 euros en renovar el filtro de arena y reparar los errores detectados. La duración del contrato es de cuatro meses y su presupuesto es de 177.648,22 euros (146.816,71 + IVA). Según se re-

coge en las bases de licitación, dos de los filtros de arena están realizados con placas de hormigón prefabricado.

Dos filtros de arena

En esta dirección, el mal estado de estas placas provoca una confusión entre el agua filtrada y el filtrado bórico. Actualmente existen en Gorozika dos filtros de arena de hormigón al aire libre que llevan su propio tratamiento de limpieza. Sus estructuras horizontales están deterioradas y hay que renovarlas. Uno de estos filtros, el número 4, tiene varios orificios en la estructura de hormigón, lo que provoca la mezcla del filtro de agua con el agua decantada, causando problemas de turbidez. Para evitar estos problemas de turbidez, se renovará uno de los filtros y se derribarán las placas de hormigón existentes y se sustituirán por unas estructuras metálicas de acero inoxidable. Tras los trabajos, se ha anunciado que, además de mejorar los parámetros de calidad del agua filtrada, también se llevará a cabo la mejor a en el mantenimiento del filtro. De hecho, aseguran que facilitará las condiciones de acceso al filtro.

ERMUA

Campaña de recogida de juguetes educativos

La ciudadanía podrá donar juguetes nuevos, no bélicos y no sexistas

K. ITURRIAGAOITIA

ERMUA. La Cruz Roja Eibar-Ermua ha comenzado esta semana la campaña de recogida del 'Juguete Educativo' bajo el lema 'Sus derechos en juego'. Los Ayuntamientos de Ermua y Eibar y la Fundación SD Eibar apoyan esta campaña para que niños y niñas en riesgo de exclusión puedan cumplir su derecho a jugar estas Navidades.

El objetivo es asegurar el derecho al juego de todos los niños y niñas, así como sensibilizar sobre la importancia del juego y el juguete como herramienta educativa y de transmisión de valores y su incidencia en el desarrollo educativo.

La ciudadanía podrá donar juguetes nuevos, no bélicos y no

sexistas, para garantizar la seguridad y la equidad de género. En nuestro municipio, las donaciones se pueden realizar en las oficinas de Cruz Roja Eibar-Ermua y en la tienda Villa de Ermua.

También con Bizum

También se puede colaborar mediante Bizum, en el apartado 'Donar' de la aplicación, insertando el código 01376 y el importe que cada persona considere adecuado.

Las beneficiarias de estos juguetes serán las familias más vulnerables de Ermua y Eibar, a las que se accederá mediante la colaboración de los Servicios Sociales de cada localidad. Se estima que unos 230 niños y niñas podrían necesitar ayuda para poder recibir una nueva ilusión estas Navidades, por lo que la campaña espera recoger cerca de 700 juguetes nuevos para llegar al máximo número de familias posible.